



Am 20. Januar startete das Jahr 2024 mit der Zuchtkonferenz im NPZ und der anschliessenden Schau «Hengste in Bern». An der Zuchtkonferenz wurde über die Neuerungen betreffend der Hengstkörung informiert und diskutiert. Anschliessend fand im Vorfeld der Hengstpräsentation eine Verkaufsschau für junge Pferde statt. Diese Plattform wurde erstmals gut genutzt von den Züchtern und acht qualitativ hochstehende Pferde wurden dem zahlreich erschienen interessierten Publikum angeboten. Einmal mehr war der Vorstand enttäuscht, dass nicht mehr ZVCH-gekörte Hengste in Bern gezeigt wurden.

An den Feldtests wurden im 2024 knapp 150 Pferde vorgestellt, was in etwa der Zahl des letzten Jahres entsprach.

Erstmals wurden vier 3jährige Hengste über den Feldtest und die Gesundheit nach dem neuen Körmodell provisorisch gekört. Mit 5jährig, wenn sie die vom Verband geforderter Eigenleistung erbracht haben, werden sie definitiv gekört. Es sind dies Cornetto vom Eigen CH, gezüchtet von Urs Wiggli und Barbara Schnieper, Seewen, Kadjar de la Rouge-Eau CH aus der Zucht von Eva und Gérard Lachat, Bellelay sowie S. M. Talim CH und Cinmar SM Z aus dem Stud San Martino der Familie Meroni, Rancate.

Die Anzahl Fohlen, welche beim ZVCH registriert wurde im 2024, beläuft sich auf 400 Fohlen. An den Fohlenschauen wurden knapp 300 Fohlen präsentiert. Davon qualifizierten sich 46 sehr qualitätsvolle Fohlen für das Fohlenchampionat, welches wie jedes Jahr im Rahmen der SM durchgeführt wurde.

Die CH-Prämienzuchtstutenschau in Avenches konnte wieder bei herrlichem Wetter in schönem Rahmen im Hof des Nationalgestüts durchgeführt werden. 36 3jährigen Stuten wurden aufgeführt, 35 erhielten den Titel «CH-Prämienzuchtstute». Acht 4jährige Stuten wurden vorgestellt und 7 erhielten das Prädikat «CH-Prämienzuchtstute».

Gesamtsiegerin wurde Diva Deluxe CH gezüchtet und im Besitze von Theo Banz, Rothenburg. Bei den 4jährigen Stuten hiess die Siegerstute Zoja von Buchmatt CH, gezüchtet von Thomas Lustenberger, Hasle und im Besitze von Ramona & Yvonne Schmid, Meisberg.

Die Hauptveranstaltung des ZVCH, die Schweizermeisterschaft der Jungen Pferde Springen und Dressur wurde 2024 zum zweiten Mal durch die IENA organisiert und war wiederum auch offen für qualifizierte Pferde des ChS und Pferde mit einem ausländischen Pass.

Das Fazit über die Veranstaltung viel wieder positiv aus, konnte doch klar gezeigt werden, dass sich unsere ZVCH-Youngster nicht verstecken müssen. Rund 500 Pferde nahmen an der SM teil, das sind rund 5% mehr als letztes Jahr.

Die Swiss Breed Classic wurde zum zweiten Mal vom Verein Sportpferdezucht Ostschweiz in Aadorf organisiert. Dem OK um Peter Zeller gelang mit viel Engagement ein toller Anlass. Herzlichen Dank!

Der Auftritt des ZVCH am CHI Genf war wie jedes Jahr ein absolutes Highlight. Die Möglichkeit, unsere jungen CH-Pferde einem internationalen Publikum in diesem Ambiente zu präsentieren, ist grossartig. Die Aufmerksamkeit, die unseren jungen Pferden da auf internationalem Parkett geschenkt wird, ist unheimlich wertvoll. Ich hoffe, dieses Schaufenster wird uns auch künftig erhalten bleiben.

Der politische Wandel und die damit beabsichtigte Streichung der Tierzuchtförderungsbeiträge des Bundes ab 2026 sowie der zahlenmässige Rückgang der Fohlen und damit auch der 3jährigen Pferde führt unweigerlich zu einem Umdenken und zu einer Neuorientierung des ZVCH. Wir sind gezwungen, neue Weg zu gehen und mögliche Kooperationen zu suchen. Im Strategieprozess während des vergangenen Jahres zeichneten sich mögliche Partnerschaften mit dem Freiburger- oder Sportverband ab.

Ich möchte mich bei allen aktiven Züchtern, Organisatoren von Zuchtveranstaltungen, Funktionären und Förderern bedanken für ihren unermüdlichen Einsatz für unsere Schweizer Sportpferdezucht. Meinen Vorstandsgefährten und speziell unserem abtretenden Präsidenten, sowie allen Ressortmitgliedern möchte ich meinen herzlichen Dank aussprechen für die positive und inspirierende Zusammenarbeit im vergangenen Jahr. Und nicht zuletzt möchte ich mich ganz herzlich bedanken bei den Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle für die angenehme Zusammenarbeit und ihren täglichen Einsatz für unsere Pferdezucht.

*Simone Weiss*

*Vorstand ZVCH – Leiterin Ressort Zucht*